
Guía para la presentación de la propuesta

El presente documento sirve de guía para el armado del documento a presentar.

1- Título de la investigación (hasta 50 palabras)

El título debe ser claro y preciso, y estar alineado con el problema de conocimiento (y por tanto, con el objetivo general). Debe contener los conceptos centrales, articulados con ciertos elementos que permitan anticipar aspectos clave de la propuesta (desde la perspectiva de quién/es se buscará obtener conocimiento; elementos definitorios del ámbito bajo estudio —hospital, centro de salud, barrio, etcétera—; la delimitación espacio- temporal del estudio; y/o cualquier otro dato que resulte distintivo de la propuesta). Se sugiere evitar títulos que no concuerden con el género estilístico propio de un proyecto de investigación. Recuerde evitar toda referencia que permita identificar de manera singular el ámbito bajo estudio, en función de preservar el anonimato del proceso de evaluación.

2- Resumen de la investigación (hasta 300 palabras)

Sintetice de manera articulada los aspectos centrales de las secciones 3 y 5 de la propuesta. Incluya además el objetivo general. Recuerde no exceder las 300 palabras. Si considera por algún motivo que sus preocupaciones y conceptos centrales no se encuentran representados de manera apropiada por los Descriptores en Ciencias de la Salud, puede incluir otros en función de profundizar la coherencia interna de la propuesta.

3- Justificación del problema

Describa brevemente el problema empírico que motiva su investigación en base a una exposición de los principales datos disponibles al respecto, explicitando sus respectivas fuentes. Describa el marco teórico-conceptual a partir del cual aquel problema empírico se convierte en un problema de conocimiento, a ser indagado desde cierto enfoque. Límitese a mencionar aquellos autores y textos que resultan centrales para el foco de su problema, evitando los desarrollos monográficos respecto de estas teorías.

Describa los antecedentes de su investigación o estado de la cuestión, preferentemente mencionando investigaciones actuales y relevantes sobre la temática o desde el enfoque elegido, e identificando qué es lo que aún no ha sido suficientemente abordado en este mapa de conocimiento.

Redacte una pregunta de conocimiento que represente el modo en que usted se propone contribuir a responder esa vacancia. Recuerde que, en la medida en que logre una única pregunta, coincidente con el objetivo general de la investigación, tanto más preciso será el foco de su propuesta. Esta pregunta debe resultar un desenlace esperable de los tres elementos presentados arriba acerca del conocimiento previo disponible (a saber, datos empíricos sobre el fenómeno, marco teórico-conceptual desde el cual plantea abordarlo, y vacancia de este problema de conocimiento).

Revise haber referenciado sus afirmaciones centrales en base a bibliografía pertinente, que permita valorar su dominio de la temática elegida y su actualización al respecto. Revise que ninguna

afirmación permanezca como un supuesto o un sobreentendido, identificando su referencia en fuentes y/o bibliografía.

Compruebe que cada uno de los aspectos presentados incluya únicamente aquello que resulte central para la construcción de su pregunta de investigación.

4- Objetivos (sin límite de palabras)

Expresar con precisión el objetivo general de la propuesta. Recuerde que debe ser coincidente con la pregunta-problema, anclándola en un tiempo y espacio específicos. En función de conservar el foco de la propuesta, se sugiere incluir un único objetivo general.

Expresar con precisión los objetivos específicos. Recuerde que deben estar incluidos en términos lógicos dentro del objetivo general (no deben incluir población, recorte témporo-espacial ni enfoques que excedan el recorte planteado por aquel).

Tratándose de una propuesta de investigación, todos los objetivos deben ser de conocimiento (usted puede comprometerse a producir conocimiento sobre un tema, no así a posibles usos que se hagan respecto del mismo). Salvo que la propuesta sea específicamente de investigación-acción o similar, recuerde que esto implica excluir objetivos de intervención.

Todos los objetivos específicos deben ser factibles de ser concretados durante el plazo de un año, en función de las particularidades de la temática y el ámbito bajo estudio, el acercamiento previo al campo, el tipo de acceso a los sujetos de investigación, etcétera. Evite la formulación de objetivos específicos demasiado vagos, generales o ambiguos.

5- Metodología (hasta 2 páginas)

Identifique el ámbito de estudio, las unidades de análisis seleccionadas inicialmente y las técnicas a desarrollar. Justifique cada una de las definiciones comentadas. Recuerde que si para el trabajo de campo requiere autorización de algún ámbito en particular, debe adjuntar para su evaluación administrativa alguna constancia que certifique la aceptación de la misma, a fin de que no quede comprometida la viabilidad de la propuesta.

Describa qué unidades de análisis buscará seleccionar y cómo planea realizarlo.

Recuerde que todo lo descrito en esta sección debe permitir cumplimentar los objetivos propuestos para responder al problema de conocimiento identificado: trabaje en la consistencia interna.

Recuerde considerar instancias de validación externa o diseminación intermedia de resultados en caso de ser necesario.

6- Garantías éticas y procedimientos de seguridad de la investigación (hasta 2 páginas)

En esta sección se deben describir con detalle las consideraciones éticas relacionadas con el estudio, en términos que excedan lo declarativo o formal.

Describa los eventuales riesgos que puedan preverse para las personas por su participación en la investigación y los planes para minimizarlos. Esto incluye riesgos físicos (por ejemplo, eventos adversos por una intervención) riesgos psicológicos (por ejemplo por la realización de preguntas

sobre temáticas sensibles que puedan revivir una situación traumática), y otros tipos de riesgos como sociales o económicos.

Describa los beneficios potenciales para los participantes, para la sociedad en su conjunto y/o para el conocimiento científico.

Describa el proceso del consentimiento informado: cómo se planea identificar a los potenciales participantes y obtener su consentimiento (entre otras cosas, cómo, cuándo y quien realizará el proceso). Realice todas las aclaraciones que crea pertinentes en cuanto a la administración del consentimiento (si considera que este debe ser renovado, o de carácter oral y no escrito, siempre argumentando con detalle su propuesta).

Describa cómo garantizará la confidencialidad de los datos que se van a obtener de los participantes durante la investigación y la difusión de los resultados (en publicaciones, presentaciones, etc.).

7- Bibliografía

Incluya sólo la bibliografía central que respalda su problema en términos de conocimiento previo disponible, respetando el espacio máximo estipulado para esta sección.

Los títulos de las revistas deben abreviarse de acuerdo con la Biblioteca Nacional de Medicina, disponible en la Lista de revistas indexadas en Index Medicus, en www.ncbi.nlm.nih.gov/nlmcatalog/journals. Por ejemplo, Dellinger RP, Vincent JL, Silva E, Townsend S, Bion J, Levy MM. Surviving sepsis in developing countries. Crit Care Med. 2008;36(8):2487-8.

8- Plan de ejecución de la investigación

Deberá detallar las fechas aproximadas donde ocurrirá cada parte del proyecto y que demuestre la viabilidad temporal del mismo. Se sugiere utilizar un gráfico o un cuadro donde especifique cada período.

Envío de documentación

La propuesta con los documentos correspondientes deberá ser enviada antes del plazo solicitado al mail de comisiondocencia@cokiba.org.ar , asunto : "COKIBA Investiga".